

新型肺炎を巡る衆参予算委員会での主なやりとり

与野党の主張	テーマ	政府側の答弁
帰国者に2週間の自主的な停留措置を求めてはどうか (国民民主党・奥野総一郎衆院議員)	法令にのつとつ、やるべき対策をすべて行う (安倍首相)	うかの瀬戸際だ
隔離・停留について、国のルールを作るべきではないか (無所属・山井和則衆院議員)	人権との絡みがあるので、慎重に検討しなければならない (加藤厚生労働相)	國民民主党的奥野総一郎
チャーター機の(搭乗費の)公費負担や指定感染症の指定は、もっと前倒してきた (山井氏)	最大限努力しているつもりだ (茂木外相)	衆院議員(野党共同会派)
(経済の)下振れリスクになるかもしれない。国民の生活を守るために、予備費の活用は検討できないか (自民党・中西健治参院議員)	事態の進展に応じて必要があれば予備費の使用も検討したい (首相)	は、中国湖北省武漢市から帰国した邦人に2週間の停
感染拡大防止策	初動対応	留措置をとるよう促した。 无所属の山井和則衆院議員 (同)も「自宅に戻ることを許していいのか。隔離・停留のルールを作るべきだ」と訴えた。
経済対策	経済対策	くことだ。法令にのつとつてやるべき対策をすべて行う」と語った。

野党側は政府の初動対応に疑問を呈し、①新型肺炎を「指定感染症」とする政令の施行日の前倒し②帰国した邦人の搭乗費を国が負担する方針に変更へとしたことなどを追及した。山井氏が「前向きな方針に転換したこととは評価する」としつつ、「後手後手に回っているのではないか」との主張を繰り返した。

これに対し、茂木外相は「最大限努力しているつもりだ」と反論。「他国が(武漢市に)チャーター機を何の命と健康を守り抜いてい

衆参予算委

野党「対応後手に」 政府「最大限努力」

衆参両院の予算委員会で31日に行われた集中審議は、新型コロナウイルスによる肺炎への政府対応に焦点が当たった。野党は「対応が後手に回っている」との懸念を示し、政府側は「最大限の努力をしている」と反論した。△論戦の詳報特別面、関連記事1面▽



参院予算委員会の集中審議で答弁する安倍首相
(中央上) (31日午後、国会で) 一源幸正倫撮影

一方、自民党中央西健治議員は「(新型肺炎が)機飛ばし、何人が自国に帰っているのか。全体のことを見て議論してもらいたい」と語気を強めた。

参院議員は「(新型肺炎が)かもしれない」として、予備費の活用を検討するよう求めた。首相は「事態の進展に応じて必要があれば使用も検討したい」と応じた。

この日の集中審議は、首相主催の「桜を見る会」やカジノを中心とした統合型リゾート(IR)事業の汚職事

件を巡り、野党側が「説明が不十分だ」として、与党側は要求して開催が決まった。しかし、新型肺炎の感染拡大に対する懸念が高まっていることを受け、野党側は疑惑の追及だけではなく、質問者全員が新型肺炎の問題を取り上げた。立憲民主党幹部は「非常時」で、一連の疑惑追及に傾注できる状況ではない」と打ち明ける。